
Fibra oscura temapendiente
¦	La Secretaría de Comunicaciones y Transportes licitara esta red de

acuerdo con su política de telecomunicaciones en poco tiempo
¦	Los hilos serán utilizados por un tercero fuera de su infraestructura

Lecomento que lasconversaciones

sostenidas por el
director general de
CFE Alfredo Elias
Ayub y el secreta

rio de Comunicaciones y Trans
portes Juan Molinar se estable
ció que la primera proveerá to
da la información a SCT para que
ésta sea la que licite la fibra oscu
ra de acuerdo con su política de
telecomunicaciones y para ello
establecerá las condiciones que
permitan que los dos hilos de fi
bra sean utilizados por un tercero
no en las instalaciones o infraes

tructura de CFE incluyendo los
hoteles que construye para CFE
Telecom sino fuera de las insta
laciones eléctricas y en puntos de
demarcación definidos por la au
toridad de telecomunicaciones

Esto implica que no habrá nin
gún enlace entre la CFE y los dis
tintos operadores interesados en
participar en la licitación de la fi
bra oscura tampoco el organismo
va a sugerir cuál tecnología con
viene para optimizar la ilumina
ción y uso del par de fibras y de

pilón la SCT no la Cofetel de ahí
que no resulte extraño que el co
misionado José Luis Peralta mani
festara a los operadores total des
conocimiento del tema en el foro

que organizó al respecto la SCT
será la única ventanilla para defi
nir qué cómo dónde y cuándo

Suponemos que cuando se ha
ya definido la política el órga
no regulatorio será el que opere la
subasta como ocurre con el pro

grama de licitaciones el que por
cierto está a punto de salir del
proceso de consulta en la Cofeco
pues los comisionados encabeza
dos por Eduardo Pérez Motta han
solicitado más información y eS
tán trabajando con la Cofetel para
definir temas pendientes

Le comento esto porque si pu
siéramos en voz de varios opera
dores lo que piensan a estas altu
ras de la licitación de la fibra os
cura de CFE podríamos decirle
que para todos ¡el tema es que el
tema es tan oscuro como la fibra

misma Lo único claro es que el

presidente anunció su licitación y
que la paraestatal eléctrica tiene

hasta 90 días para definir los tér
minos con la SCT y especialmen
te con el equipo que encabeza la
subsecretaría Gaby Hernández

Ese periodo será menor pues
probablemente la SCT tendrá to
da la información que se requie
re el mes que entra pero de en
trada si entiendo bien la oferta
de fibra oscura es independiente
de la oferta que ya realiza la CFE
como operador mayorista de Te
lecom en la que ofrece los servi
cios de fibra iluminada a través de

CFE Telecom donde ya se utili
zan otros dos pares de fibra ópti
ca de la red de 26 mil kilómetros

Esta fibra no es sin costu

ra pues se fue construyendo en
el tiempo y solamente en el 40
45 por ciento dispone de 36 hilos
de fibra óptica en algunos tramos
que fueron desarrollados hace 15
o 10 años los cercanos a Monte
rrey y la zona centro del país dis
pone de entre seis y doce hilos de
manera que la disponibilidad de
los dos pares de fibra oscura no
será pareja sino probablemente
regionalizada
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Al conocer esto más de un
operador dirá que por qué no se
sustituye la fibra por cable de 36
pares que tienen un costo en el
mercado de 4 81 centavos el me

tro lo que eventualmente tendrá
que conversar la SCT con la CFE
pues la empresa ha mantenido
la decisión de que en su cable de
guarda y en su infraestructura no
entrará ningún operador privado

Sin embargo hay un tema que
no hemos podido entender bien a
bien relacionado con los contra
tos de arrendamiento de hilo de

guarda que se suscribieron entre

1996 y 1999 entxe la CFE con ope
radores nacionales quienes al pa
recer le ayudaron a construir el ca
ble de guarda e instalaron lañbra
oscura en algunos tramos Ese te
ma se cocina aparte pero puede ser
decisivo para la licitación final de la
ñbra oscura mañana le cuento

De ahí que parece que las in
terrogantes sobre la licitación que

se planteó laCanieti que preside
Eduardo Rulz Esparza no encontra
rán respuesta como la imaginaban
los operadores pues la industria su
ponía que la red se entregaríaen los
111 puntos de accesoyaconstrui
do los hoteles de CFE Telecom que
tendrá listos para agosto de este año
y que quizá se amplíen a 216 ciuda
des pero esta insfraestructura sólo
estará disponible a través de la filial
de la empresa eléctrica

Eso implica un mapa de rutas y
distancias donde se bajará el cable
con el par de fibra oscura para que
el operador que gane la licitación
construya la infraestructura pa
ra recibirla por lo que será el equi
po de Gaby Hernández y su coordi
nador de asesores Pascual García
de Alba los que tengan que definir
dónde se pone qué distancia hay
entre cada segmento la ubicación
de puntos de repetición de la se
ñal y características técnicas el ti
po de tecnología que la ilumine el
número de fibras por ruta etc Se

trata dice de que el sector priva
do construya una tercera alternati
va pues en México existen dos

De Fondos a Fondo
Juan Alberto González Esparza di
rector general de Microsoft en
México presentó la semanapasa
da su Reporte de Ciudadanía Cor
porativa 2009 y mas allá de lo con
currido del acto resulta sorpren
dente conocer la penetración que
ha tenido la empresapara contri
buir a transformar la educación
donde ha invertido más de 22 5 mi
llones de dólares que hanpermiti
do la capacitación en habilidades
tecnológicas a más de 150 mil es
tudiantes 700 mil profesores y 170
mil líderes educativos y hapuesto
a disposición de los estudiantes de
educación media superior y supe
rior más de 1 3 millones de códigos
de acceso a software de desarrollo
y diseño en tecnología Microsoft
que pueden descargar sin costo
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